

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán á precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Suscritores.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 mañana.

Año IV.

Mahon, juéves, 16 de Mayo de 1872.

Núm. 849.

CORREO DE AYER.

Madrid 10 de mayo.

Esta tarde ha empezado en el alto cuerpo colegislador el debate acerca de la contestacion al discurso de la corona. El señor Carramolino, senador alfonsista ha sido el primero en usar de la palabra para apoyar una enmienda que versaba sobre la dificultad de que el gobierno pueda restablecer las relaciones con Roma. Con este motivo el orador ha ido examinando todos los actos legislativos que desde la revolucion hasta la fecha se han dictado en contra del Concordato y en perjuicio de la Iglesia católica, deduciendo que la Santa Sede no podia tratar con un gobierno que mantiene aquellos actos.

Como los argumentos empleados por el señor Carramolino no eran mas que repeticion de los tantas veces usados sobre este asunto, su discurso inspiraba escaso interés en la cámara.

Don Francisco Rios Rosas ha sido el individuo de la comision encargado de contestarle y de defender la legalidad de las medidas tomadas por los gobiernos revolucionarios que se han sucedido desde setiembre de 1868. El Sr. Rios Rosas ha procurado demostrar, que si los gobiernos no han respetado el Concordato, tampoco los obispos lo han cumplido en aquello que no les convenia, y ha censurado á los prelados por la resistencia que suponía habían hecho hasta á las órdenes de la Santa Sede, á fin de no reconocer el nuevo orden de cosas emanado de la revolucion.

Es probable que el ministro de Gracia y Justicia hable esta tarde á última hora, y que haga algunas declaraciones respecto á la reforma del matrimonio civil, institucion que el señor Carramolino ha combatido con energia.

El gobierno, que tiene vivos deseos de satisfacer el sentimiento religioso del pais, está propicio á llevar tan lejos como sea necesario para ello la reforma del matrimonio civil; pero tropieza con la repugnancia que algunos progresistas ministeriales sienten hácia todo lo que puede calificarse de reaccion en el camino que siguieron las córtes constituyentes. La actitud facciosa de una parte considerable del clero es otro argumento que alegan para oponerse á las concesiones á que se siente inclinado el gobierno, y que serian muy bien recibidas en palacio.

En el Congreso se está eligiendo la mesa definitiva, que es la misma que la interina. Las oposiciones han votado en blanco en la eleccion de presidente y vice-

ce-presidentes, reuniendo 57 votos contra 161 en la de presidente. El señor Rios y Rosas ha quedado, pues, reelegido.

Las noticias que se reciben del estado de la sublevacion carlista no indican su próximo término. El gobierno sigue ignorando el verdadero punto donde está el Pretendiente, pues las noticias que recibe de haber entrado en Francia son todas de referencia.

Esta tarde se decia en el salon de conferencias del Congreso que el ministerio habia recibido un despacho confirmando que D. Carlos habia sido internado por las autoridades francesas, y que lo iba á leer en las Camaras, pero hasta la avanzada hora en que termino esta carta nada ha leído.

Las partidas siguen en Navarra entreteniendo las tropas, y el ministro de la Guerra se hizo algunas ilusiones al asegurar en las Córtes que era completa la pacificacion en aquella provincia. Dícese que tambien son numerosas las partidas en Cataluña, y del estado de las de Vizcaya puede juzgarse por el hecho de estarse construyendo activamente algunas fortificaciones de campaña que defiendan á Bilbao.

En las demás provincias las partidas no tienen importancia y todo es cuestion de algun tiempo.

El cambio de las autoridades superiores militares de las Provincias Vascongadas se considera aqui de buen efecto para la pronta pacificacion de aquellas provincias, pues en general no se han juzgado acertadas las medidas de las autoridades dimitentes.

El debate sobre la contestacion al discurso de la Corona tendra mas importancia en el Congreso que en el Senado, pues han convenido en usar de la palabra en los tres turnos en contra los señores Martos, Castelar y Ruiz Zorrilla.

No es cierto que el duque de Parma haya ido á Roma á pedir al Papa una declaracion en favor de D. Carlos, á creer lo que dice un telegrama de la ciudad pontificia; pero cartas de allá hablan con muchos visos de verdad de los esfuerzos que ese príncipe, auxiliado de los jesuitas, estaba haciendo para conseguir dicho resultado. Lo mas probable es que el Papa, mas inclinado en pró de la legitimidad de D. Alfonso, se haya negado á hacer ninguna declaracion á favor de D. Carlos.

Ultima hora. Ha terminado la eleccion de la mesa en el Congreso, siendo elegidos los vice-presidentes por este orden: Eldnayen, Moreno Benitez, Balaguer y Garrido. Los progresistas están muy incomodados de este resultado, que dá la presidencia y la primera vice-presidencia á los conservadores. Los secretarios elegidos son los señores Merelles, Martinez, Moreno y Ulloa.

A última hora me dicen tambien que se reciben de Navarra buenas noticias, que hacen esperar la pronta pacificacion de aquella provincia.—P.

Idem II.

De La Discusion:

En nuestra edicion de Madrid á última hora, publicamos lo siguiente:

Diga lo que quiera el Gobierno, la insurreccion carlista no ha terminado en Navarra. Elio se halla al frente de las fuerzas carlistas de aquella provincia, que segun nuestros informes, suman de 6 á 7.000 hombres.

D. Carlos desembarcó ayer en Lequeitia, dirigiéndose á las inmediaciones de Bilbao, donde los carlistas tienen ocho batallones perfectamente organizados y con buen armamento. La entrada de don Carlos en Francia, despues de la accion de Oroquieta, tuvo por objeto dirigirse por mar á Vizcaya.

Segun noticias de Reus, las facciones que se levantaron en la provincia de Tarragona, no han tenido todavia encuentro alguno con la tropa. Son falsas, pues, las noticias que se han publicado estos dias anunciando la derrota de partidas carlistas en aquella provincia.

Se cree que Cabrera aparecerá de un momento á otro en el Maestrazgo ó Cataluña.

En Aragon se teme que salgan nuevas partidas.

Las de La Mancha han engrosado de ayer á hoy y se cree que aparezcan otras.

El duque de la Torre se hallaba ayer en Alsasua con animo, segun se dice, de dirigirse á Vizcaya, dejando á Moriones al frente de algunas tropas en Navarra.

La frontera francesa está casi completamente franca para los carlistas. Los legitimistas franceses ayudan la insurreccion.

¿En qué piensa el Gobierno? ¿Qué hace el duque de la Torre, que ya no ha concluido con la actual insurreccion? La anterior, cuando vivia el general Prim, fué sofocada en ocho dias.

En los periódicos de hoy encontramos las siguientes noticias:

«No son ciertamente lisongeras las noticias de la guerra que á última hora circularon anoche. Ante los escándalos que presencia la invicta Bilbao, rodeada de numerosas y osadas partidas, el general Serrano abandona á Navarra con la mayor parte de sus fuerzas para emprender una campaña en Vizcaya.

Pero entretanto Navarra se encuentra

invadida de carlistas casi como en los últimos dias de abril. Por un lado Carasa va recorriendo las inmediaciones de Labayen y Urroz, y por otro Elio, al frente de las fuerzas que se corrieron de Guipúzcoa, se halla en los límites de esta provincia, quiza buscando el medio de unirse con Carasa.

Contra estas fuerzas enemigas no se ha mandado más que la brigada de Primo de Rivera, segun comunicó anoche el general en jefe, lo cual facilitará á los carlistas la huida, no al extranjero, como seria bueno sucediera, sino burlando nuevamente la persecucion para internarse por tercera vez al corazon de Navarra.

Preparémonos, pues, para otra serie de marchas y contramarchas, de presentaciones y levantamientos, al cabo de los cuales nos encontraremos con las mismas partidas, que no se habrán batido, pero que habrán logrado fatigar á nuestros soldados.

¿Por qué se sacan de Navarra las tropas sin acabar la insurreccion? Hé aquí lo que nadie se explica, dando lugar á los juicios mas siniestros sobre la importancia del movimiento en las Provincias Vascongadas.

Durante la tarde de ayer y parte de la noche se notó gran actividad en el ministerio de la Guerra, preparando la salida de dos baterías y algun material de guerra.

Esto demuestra que han surtido efecto las reconveniones que parece ha dirigido el general en jefe al ministro, sobre el descuido con que se procede en dicho departamento para atender á las necesidades del ejército.

Lamentanse tambien del cuartel general sobre el servicio del material y subsistencias, que deja mucho que desear, atribuyéndolo al desconcierto que por lo visto reina en la secretaría de la Guerra.

Hasta la hora de entrar en prensa esta edicion, en el Congreso no ocurre nada de particular. Algunos diputados dirigen al Gobierno preguntas sobre la situacion de varios asuntos no importantes.

El Gobierno acaba de recibir un telegrama de Navarra anunciando que en Aranz, provincia de Navarra, han destruido las armas seiscientos carlistas, huyendo sus gefes á Francia.

De La Igualdad:

La insurreccion carlista va en aumento por Cataluña, se muestra poderosa en Vizcaya y esto alienta á todas las demás partidas alzadas en armas, é impulsa á

otras nuevas á alzar su bandera y lanzar el grito de rebelion.

El *Irurac* que recibimos ayer, da pormenores del encuentro de Arrigorriaga, y confirma la opinion que se tenia de que ha sido desventajoso para las tropas, que llegaron á reunirse en número de 2.000.

No ha sido este el único descalabro sufrido por las tropas; pues, aun cuando se ha procurado ocultarlo, resulta de un telegrama que en dos encuentros habidos cerca de Bilbao han obtenido ventajas los carlistas, haciendo retroceder á una columna que salió de dicha villa con direccion á Miravalles.

En cuanto á las demás provincias, solo sabemos que á ciento, doscientos y cuatrocientos hombres asciende la fuerza de varias partidas carlistas que vagan por la provincia de Zaragoza, si hemos de creer las noticias que da *La Esperanza* con referencia á una carta de Caspe.

Dice *La Tertulia* de esta mañana: «Cartas de Logroño, de que se hace eco un periódico de la noche, aseguran que en la sierra de Peña Cerrada, por la falda de la Guardia, y á dos ó tres horas de aquella capital, hay una partida de 600 alaveses carlistas, á quienes nadie puede molestar, por no haber en Logroño fuerzas suficientes, siquiera para guarnecer la plaza. En esas cartas se añade que la insurreccion en Navarra y Vizcaya sigue siendo formidable, á pesar de las noticias del Gobierno, y que en esta última provincia particularmente hay 14.000 carlistas armados, necesiándose fuerzas en Vitoria y en Pamplona para dominar las facciones.»

Cerca de Tragalcaete (Cuenca) se ha presentado una partida de 25 hombres al mando de Alfonso Alonso.

De El Isleño:

Los despachos telegraficos que publica la *Gaceta* sobre la sublevacion carlista van teniendo notable parecido con las revistas de la quincena que con presencia de las noticias oficiales nos traen todos los correos los diarios de la Habana. Ventajas de la tropa en todos los encuentros, dispersion sucesiva de las partidas, pero la paz no se restablece, el orden público sigue amenazado, y en diferentes provincias se pasean los sublevados con entera libertad.

Confesamos que los partes de hoy nos han causado triste impresion. No extrañamos que nada se diga de los movimientos del duque de la Torre, porque la reserva de ellos es la garantía de su éxito; pero quisiéramos saber oficialmente algo de lo que pasa en Vizcaya y sobre todo nos enteramos con sentimiento, aunque de una manera indirecta, de que en el distrito de Castilla la Nueva y Aragon han aparecido diferentes nuevas partidas; al paso que de Cataluña es muy poco lo que dice la *Gaceta*, siendo así que los periódicos de aquellas provincias dan cuenta de bastantes facciones.

Constituido ya el Congreso, veremos

que resoluciones propone el gobierno, pues no nos cansaremos de aconsejar que se hagan de una vez los sacrificios que, demorados, serian despues mas costosos.

Las noticias que hoy nos comunica la *Gaceta* son las siguientes:

«Provincias Vascongadas y Navarra.—Segun los partes recibidos, la faccion Carasa sigue reducida á unos 200 hombres, la cual despues de cortar la via férrea entre Pamplona y Tafalla, ya restablecida, se dirige por Tieras hacia la sierra.»

Las facciones Rocondo y Elio estaban perseguidas por la brigada Primo de Rivera.

Son de algun modo contradictorias las noticias recibidas acerca del Pretendiente; pero las que pueden tenerse por más exactas insisten en que ha penetrado en Francia por los Aldudes.

El cabecilla Zanzarren, reducido á seis hombres, pasó por Latañis. Cuando esta faccion fué dispersada y penetraron en Francia sus individuos, fueron desarmados por los agentes del gobierno francés, segun dice el jefe de carabineros que vigila la frontera.

Los cabecillas Ayastuy y Amilibia andaban por Elorrio y Marquina (Vizcaya), huyendo siempre de la persecucion de nuestras tropas.

El general Serrano del Castillo se ha encargado del mando de la capitania general de las Provincias y Navarra, dando cuenta de que segun partes recibidos se habian presentado 156 individuos de la faccion.

Continúan asimismo las presentaciones en Navarra, habiéndolo verificado 20 en la capital y 145 en varios pueblos contiguos.

Cataluña.—Dice el capitán general que el cabecilla Piñols en la provincia de Lérida, y otros en la de Tarragona, manifiestan deseos de presentarse á indulto con sus partidas, habiéndolo ya verificado algunos individuos aisladamente; los cuales han sido indultados.

Castilla la Vieja.—La partida de Muñoz, que anda por la provincia de Leon, esta reducida á unos 20 hombres, segun parte del jefe de cazadores de Reus que la persigue.

Burgos.—El jefe de la columna de Valderrible (Santander) da cuenta de haber desaparecido la faccion presentada en Villota.

Castilla la Nueva.—Se confirma la aparicion en la provincia de Cuenca de una partida de 20 hombres mandada por un tal Alfonso Alonso, teniente que parece fué la de faccion. Se ordena una batida contra dicha partida, que efectuará la fuerza que hay en Cañete y los cazadores de Béjar.

Dice el gobernador militar de Guadalajara que las partidas de aquella provincia siguen en dispersion desde las acciones del dia 7, sin que hayan logrado reunirse; en cuya consecuencia divide las columnas para que consigan mas brevemente la aprehension de los dispersos.

En la provincia de Toledo la partida del cura de Alcabon no ha sido alcanzada todavía, verificando hoy sobre Villarta un movimiento combinado las fuerzas que le persiguen.

Ha sido batida y dispersa en la provincia de Ciudad-Real la partida carlista de 20 caballos que mandaba el cabecilla Gregorio Gomez, el cual ha sido cogido prisionero, y apresados además varias armas y pertrechos de guerra.

Otras dos partidas pequeñas, de que se da noticia, en el término de Villahermosa una y en el monte de Temple que otra, son perseguidas por la Guardia civil.

Aragon.—El cabecilla Maco, con unos 40 hombres y algunos caballos, andaba hacia Esteruel, sin que la columna del comandante Martinez, que logró avistarlo, pudiera darle alcance.

La faccion Ganchole, con unos 16 hombres se hallaba en Cirujeda, habiendo salido fuerzas de Albalate y de Teruel en su persecucion.

El único grupo que queda de alguna importancia como resto de la faccion Gamundi, el cual lo manda Cortés, alias Quiles, fué tiroteado por la vanguardia de la columna Despujols, cogiéndoles tres prisioneros, armas y bagajes.

La partida de Bodía ha quedado disuelta. Se han presentado á indulto ocho. Este cabecilla, que quedó con solo tres hombres de su partida, se ha unido á otros dos cabecillas, Olivier y Viñals, que forman en todo un conjunto de seis. El número de presentados hasta la fecha es el de 449.

No ocurre novedad en los demás puntos de la Peninsula.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE VALENCIA.

Madrid 10.

Telegramas oficiales anuncian presentaciones de carlistas en diferentes puntos.

El cabecilla Carasa que va fugitivo acompañado de 200 insurrectos, ha atravesado el ferro carril entre Pamplona y Tafalla, levantando los rails. La comunicacion está restablecida.

El banco de Londres ha subido el descuento al 5 por 100.

La *Gaceta* publica varios decretos admitiendo la dimision al capitán general de las Provincias Vascongadas y Navarra señor Allende Salazar y nombrando para reemplazarle al mariscal de campo Sr. Serrano Castillo; admitiendo tambien la dimision al segundo cabo de dicha capitania general señor Saravia y elevando al gobernador militar de Vizcaya Sr. Salazar y Mazarredo (D. Ramon) en cuyo reemplazo es nombrado el mariscal de campo Sr. Lesca.

Segun los partes oficiales que publica la *Gaceta* del teatro de la insurreccion, no ha habido nuevos encuentros en Navarra y las Provincias Vascongadas.

En la Provincia de Guadalajara se ha disuelto la faccion á consecuencia de la derrota que le hizo sufrir la columna de Palacio.

Una partida insignificante ha aparecido en la provincia de Cuenca.

La Iberia dice que aparte de los 3.000 insurrectos que se habian presentado en Estella, el gobierno ha recibido un nuevo telegrama participando la presentacion de 1.000 facciosos más á las autoridades del mismo distrito.

Dice que el gobierno ignora todavía el paradero de D. Carlos de Borbon, pero sabe que no se encuentra al frente de ninguna partida y sospecha, por varios anuncios recibidos, que ha podido ganar la frontera francesa.

Madrid 11.

El duque de la Torre ha pernoctado en Alcaza, dirigiéndose con el grueso del ejército hacia Vizcaya, por considerar terminada la insurreccion en Navarra, en donde continúan las presentaciones.

Los restos de las partidas de Carasa y Peralta, habian salido de Unceti, dirigiéndose á Francia.

Ayer hubo varios encuentros de poca importancia, siendo derrotadas algunas pequeñas partidas.

Ayer se recibió un telegrama anunciando que D. Carlos habia estado en Hendaya (Francia).

Tambien se dice por telegrama que algunos grupos carlistas han sido desarmados en la frontera.

Anoche hubo un largo Consejo de ministros para ultimar los presupuestos, que se presentarán esta tarde al Congreso.

Segun los partes oficiales, la faccion Carasa, reducida á 200 hombres, y la de Recondo, á la cual se ha unido Elio, son perseguidos activamente por las tropas del brigadier Primo de Rivera.

Las partidas Amilibia y Arastuy se han refugiado en Vizcaya.

Continúan las presentaciones, habiendo depuesto las armas ayer 165 en Álava, 145 en Navarra y 439 en Aragon y Cataluña.

Varios cabecillas con sus partidas piden acogerse al indulto.

La pequeña partida de Trascacete (Ciudad-Real), ha sido batida por la guardia civil y cazadores de Béjar.

La sesion del Congreso se ha dedicado la primera hora á preguntas; despues el ministro de Hacienda ha dado lectura á los presupuestos de 1872 á 73.

Los gastos se calculan en 662 millones de pesetas. Los ingresos en 548, resultando un déficit posible de 114 millones.

La deuda flotante ascenderá en fin de junio del año corriente á 528 millones de pesetas.

Entre los gastos del Estado se mantiene en su cifra actual el presupuesto del clero.

Para atender á los gastos públicos se aumenta uno por ciento á la contribucion territorial; se establece un impuesto de diez por ciento sobre las tarifas de los ferro-carriles; se mantiene el impuesto del cinco por ciento sobre la deuda interior; se gravan las traslaciones de dominio y las sucesiones direc-

tas: se establecen los impuestos indirectos proyectados sobre el vino, aceite, carne y sal; se fija un impuesto de cuatro reales por tonelada a la navegacion de segunda clase, y real y medio a la de tercera clase.

El ministro de Hacienda ha leído tambien en el Congreso el proyecto de arreglo de la deuda. En él se propone que por espacio de siete años, a contar desde 30 de junio, se abone a los portadores de deudas interiores, excepto los Bonos, dos tercios de los intereses en metálico, y el otro tercio en un papel especial que se creará al efecto y se les entregará a la par.

Este papel devengará un interés anual de cinco por ciento, y uno por ciento destinado a la amortizacion.

El gobierno pide autorizacion a las Cortes para hacer estensivo este proyecto a la deuda exterior previas las negociaciones oportunas.

Las noticias de Navarra de hoy anuncian que continúan las presentaciones. Hoy han entregado las armas en Aranz unos 600 carlistas.

De la provincia de Lérida telegrafian que el coronel Arrando, con la columna de Búrgos, ha batido la faccion del cabecilla Sorribas (el Guercho de la Ratera), matando a este cabecilla y dos individuos mas, y recogiendo armas y municiones. La partida ha quedado disuelta.

La faccion del Priorato se presentó ayer en Cambrils (ferro-carril de Tarragona), con fuerzas de unos 200 hombres.

Madrid 11. (2:50 t.)

Por el ministerio de la Guerra se ha mandado abonar dos reales diarios de plus a los soldados que han cumplido su empeño durante el tiempo que dure su servicio.

Madrid 11. (7:10 t.)

En el Senado se ha puesto a discusion la enmienda presentada por el señor Eraso al proyecto de mensaje que se halla concebida en estos términos:

«Pero ni este elevado propósito puede realizarse, ni tampoco conocerse la legítima expresion de las aspiraciones, intereses y necesidades del pueblo español, con cuyo amor y confianza quiere V. M. vivir y reinar, sin que el sufragio universal, consignado en la Constitucion, sea libre en su ejercicio; y la ley electoral una verdad practicada. El Senado deplora que el gobierno de V. M. no haya guardado a esta ley y este derecho el respeto y consideracion que merecen por su naturaleza y por su importancia.»

Apóyala su autor en un largo discurso en el que declara que el gobierno ha falseado el sufragio universal, que no ha sido esta vez la representacion del país. Elogia las elecciones hechas por los radicales y enumera las coacciones, atropellos, abusos e ilegalidades denunciados por la prensa que varió todo hasta el crédito.

El Sr. Sagasta le ha contestado ma-

nifestando que las últimas elecciones han sido mas libres que las demás que se han verificado en España; y ha llamado a los radicales auxiliares de los carlistas.

Madrid 11. (10:35 n.)

El Congreso ha adoptado definitivamente para su régimen interior el reglamento del año 1847.

El ministro de Hacienda, Sr. Camacho, ha presentado en el Congreso los presupuestos para el ejercicio de 1871-72, importando los gastos 655.749.890 pesetas y los ingresos 469.500.000 pesetas.

Se establece un impuesto directo sobre las carnes y las sales.

Propónese saldar en siete años la tercera parte de la deuda interior, deven-gando los intereses en el resto.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Vallecas 12. (7:30 t.)

El general Serrano ha salido de Zamarraga con direccion a Vizcaya.

Quedan pequeños grupos de insurrectos en Navarra.

Las partidas de la provincia de Tarragona han pedido indulto.

Desminuyen notablemente las facciones en las demás provincias.

Vallecas 12. (11:20 n.)

«La Correspondencia» considera muy probable el nombramiento de Candau para ministro de la Gobernacion despues de terminada la insurreccion carlista.

El general Serrano con algunas fuerzas ha llegado esta tarde a Vergara.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL IRIS DEL PUEBLO.

Madrid 12. (10 n.)

La mayoría del Senado a celebrado una reunion al objeto de arreglar ciertas disidencias que surgieron en el seno de la misma.

CRONICA LOCAL.

El correo de ayer ha venido a inundarnos de felicidad, dándonos a conocer los presupuestos de 1872 a 1873.

Aparte del enorme déficit que resulta de los gastos con los ingresos (114 millones de pesetas) la deuda flotante en fin de junio próximo será de 528 millones.

Se mantiene el presupuesto del clero, sin disminuir un solo céntimo; pero en cambio se aumenta en uno por ciento la contribucion territorial; se establece un impuesto de diez por ciento sobre las tarifas de los ferro-carriles; se mantiene el impuesto del cinco por ciento sobre la deuda interior; se gravan las traslaciones de dominio y las sucesiones directas; se establecen los impuestos indirectos proyectados sobre el vino, aceite, carne y sal; se fija un im-

puesto de cuatro reales por tonelada a la navegacion de segunda clase, y real y medio a la de tercera clase.

No hay duda que vamos a estar en Jauja. Al que no lo crea que le fusilen.

Por abundancia y tranquilidad se puede vivir en España.

En el vapor-correo «Mahónés» salió ayer para Palma la banda del regimiento infanteria de Soria y alguna fuerza del mismo, para incorporarse al batallon que se halla de guarnicion en aquella plaza.

El profesor de la escuela pública del vecino pueblo de San Luis, C.º Damian Boatella y su Señora, nos han manifestado que debiendo marchar ayer a Palma y en la imposibilidad de despedirse personalmente de sus numerosos amigos, lo efectua por medio de este periódico.

Dice «El Isleño» del lunes:

«Hoy han salido para el interior de la Isla varias compañías de tropa, y esta tarde segun se nos asegura lo efectuará el Excmo. señor Capitan general con una seccion de caballeria.

Esta medida obedece sin duda a órdenes superiores y al objeto de que los pueblos conozcan que serian castigados rápidamente cuantos intentasen alterar en lo mas mínimo el orden público.»

REMITIDOS.

Sr. director de EL MENORQUIN:

Muy Sr. nuestro y de nuestra mas distinguida consideracion: En prueba de imparcialidad requerimos de V. el favor de insertar en su apreciable periódico las siguientes líneas, motivadas por un remitido que con fecha 8 del corriente tuvo V. a bien publicar firmado con las dos iniciales R. R.

Dejando aparte las asquerosas frases que en dicho escrito aparecen y pudiendo creerse que el autor habla acaso en nombre de todos los republicanos de esta ciudad, el Círculo Liberal de la misma, dando facultades a su Junta Directiva para obrar segun las circunstancias lo exijan, cree de su decoro, antes de pasar mas adelante en la defensa ó reivindicacion de su honra política ultrajada, preguntar al Club republicano, con la mayor cortesía y buenas formas, su opinion ó modo de pensar sobre los puntos siguientes:

- 1.º Si cree decente y digno el modo de espesarse del Sr. R. R.
- 2.º Si juzga verdaderas las apreciaciones que en dicho escrito se hacen con referencia a la conducta política del Círculo y de sus hombres.
- 3.º Si, dado caso que se opte por la afirmativa, quiere el club hacerse solidario del escrito en cuestion, aceptando todas las consecuencias que de sus resultados puedan sobrevenir.
- Y 4.º Si asegura que el autor ó autores del remitido son personas de conducta política y particular, intachable y honrada.

Deseamos que la complacencia del Club sea tanta en contestarnos sinceramente, como lo sería la del Círculo en el caso reciproco.

Agradecemos, Sr. Director, el obsequio que le hemos merecido, ofreciéndonos de V. affmos. s. s. q. b. s. m.—Por el Círculo Liberal.—La Junta Directiva. Ciudadela 13 mayo 1872.

QUILTO CATORCERO.

Santo de hoy.

San Juan Nepomuceno mártir y San Ubaldo obispo.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita a la Virgen del Amor hermoso.

Santo de mañana.

San Pascual Bailon, confesor.

Observaciones Meteorológicas.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
15	762.7	21.	14.7	82		5

Vientos a las 9 horas, mañana. Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Dia 15. — S. flojo. — 2.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale a las 4 h. 45 ms.—Pónese a las 7 h. 8 ms.

LUNA.—Sale a las 11 h. y 40 ms. de la M —Pónese a las 1 h. y 24 ms. de la M

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 14 (5:25 tarde).

Mahon 14 (8:15 noche).

Se ha levantado una pequeña partida carlista en Extremadura, cortando el telégrafo.

En el Congreso el Sr. Lafitte esplana la interpelacion sobre los supuestos atropellos de Sevilla.

Se ha reunido la minoría republicana con objeto de acordar su línea de conducta.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado, 26'10.

FABRA.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

No habiéndose ofrecido posturas á los puestos de venta de carnes situados en la plaza de la Pescadería números 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 14 en la subasta verificada hoy, se celebrará segunda subasta de los mismos, que será considerada como primera, el día 21 del actual á las diez de su mañana, admitiéndose proposiciones que cubran las dos terceras partes de los tipos; y en cuanto á los puestos núms. 10, 15, 16 y 17 por los cuales se han ofrecido posturas admisibles, se procederá el mismo día 21 de este mes á la segunda subasta, admitiéndose en el acto posturas que mejoren en un diez por ciento las cantidades ofrecidas en el primer remate, adjudicándose definitivamente al postor mas ventajoso. Mahon 13 Mayo de 1872.—Francisco de A. Pons.

EN VENTA.

Lo está el establecimiento de fotografía de D. Leon Bravi, con todos sus muebles y máquinas bajo inventario con escritura pública. Se dará por el precio de 280 duros, cuyo capital produce un rédito de 36 duros al año. Para las condiciones, véanse con D. Pedro Pons y Murillo, calle del Castillo n.º 26.

PARA VENDER.

Lo está un PIANINO moderno de 7 octavas. Informarán en esta imprenta.

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS.

CARBON DE BELLOC

La Academia de medicina de Paris aprobó y recomendó el empleo del **CARBON DE BELLOC** para la cura de las gastralgias y de todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos, enfermedades que, según las palabras testuales del informe, «causan muchas veces la desesperación de los médicos y de los enfermos.»

El **CARBON DE BELLOC** se ha empleado siempre con éxito incontestable en los enfermos siguientes:

Gastralgia. --- Dispepsias. --- Pirosis. --- Agruras. --- Digestiones difíciles. --- Estrenimientos. --- Dolores de vientre. --- Cólicos. --- Diarrea. --- Disenteria. --- Colerina.

MANERA DE EMPLEARLE.— El **CARBON DE BELLOC** se toma antes ó despues de las comidas, en forma de POLVO ó de PASTILLAS. El alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis. Una instrucción detallada acompaña á cada frasco de polvo y á cada caja de pastillas.

Depósito en Paris, en casa de **L. FREHE, 19, rue Jacob.**

En la imprenta de **El Menorquin** se admiten suscripciones a toda clase de obras y periódicos nacionales.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen. á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutifera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticdoloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

Cuatro rs. vn. tomo en Barcelona y cinco fuera.

OBRAS DE PAUL DE KOCK.

Van publicadas

Gustavo el Calavera. (Segunda edicion)	1 tomo
Un hombre desgraciado id. id.	1 "
El Cornudo	2 "
La Sociedad de la Trufa (nueva)	2 "

En prensa

El hijo de mi mujer	1 "
-------------------------------	-----

Para adquirir cualquiera de estas obras basta enviar su importe en letra ó sellos á Salvador Manero, editor, **Barcelona.**—**Mahon:** librerías de Paez, Sintés y Hernandez.—**Palma:** en las de Puigredon, Codols; Montaner y Garcia.

TEATRO.

LA ARTÍSTICA. --- Sociedad dramática.

Esta sociedad dará el domingo próximo su última funcion dramática.— La suscripcion queda abierta en el despacho del Teatro de esta ciudad, y en el Club republicano federal de Mahon para los afiliados al mismo, en cuyos puntos existen las condiciones.

El sorteo de los palcos se celebrará á medio día. Mahon 16 Mayo de 1872.—El Presidente, Pablo Fábregues.

Nota.—Para la mayor facilidad y evitar abusos y entorpecimientos en la entrada, se suplica á los concurrentes al teatro den cada uno su tarjeta de invitacion con su propia mano á los porteros. Al propio tiempo se participa á los Sres. Suscritores á la funcion, que en el despacho del Teatro habrá de resguardo tarjetas para señoras y niños, que se podrán obtener abonándose por cada una un real vellon.

El capitán del bergantin inglés Ellen Ashcroft, Mr. Thomas W. Karran, participa á este respetable público que no responde de ninguna clase de deuda que acaso contraigan los tripulantes de su buque. 4

PARA ALQUILAR

Lo están, amueblados, los altos de la casa calle de San José n.º 39. Informarán calle de Alayor n.º 2.

MAHON. 1872.—Tip. de Fábregues hermanos, Castillo 58.

Perfeccion. --- Economía. --- Solidez.

ESCOPETAS LEFAUCHEUX de 130 á 340 rs. **ARMAS! ARMAS!** **REWOLVERS** de 46 á 100 rs.

SECCION ESTRANJERA de 250 á 600 rs. **GRAN ARMERIA** DE **DOMINGO COSTAS,** Asalto, 9.—Lancáster, 1. BARCELONA.

PISTON 1 tiro de 80 á 200 rs. 1 id. de 200 á 500 rs. Caza y guerra foché, 140 rs.

PISTOLAS de 9 á 45 rs. Salon de 100 á 600 rs.

AMETRALLADORAS de 400 á 700 rs. **RIFLES** 6 tiros 300 rs. Baston y caza 160 rs.